

**PENGARUH ASIMETRI INFORMASI, RISIKO SISTEMATIS
DAN *INVESTMENT OPPORTUNITY SET* (IOS)
TERHADAP KUALITAS LABA PADA PERUSAHAAN
MANUFAKTUR SUB SEKTOR *FOOD & BEVERAGE* YANG
TERDAFTAR DI BURSA EFEK INDONESIA (BEI)
TAHUN 2013-2022**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Akuntansi



Oleh

Wiwiek Winingshe H.U

192421035

**PROGRAM STUDI AKUNTANSI
SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI TRI BHAKTI
BEKASI, 2023**

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI

Nama : Wiwick Winingshe H.U

NIM : 192421035

Jurusan : Akuntansi

Program Studi : S1 Akuntansi

Judul Skripsi : Pengaruh Asimetri Informasi, Risiko Sistematis dan *Investment Opportunity Set* (IOS) Terhadap Kualitas Laba Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor *Food & Beverage* Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2013-2022.

Skripsi tersebut telah disetujui dan diterima baik sebagai salah satu karya ilmiah mahasiswa yang bersangkutan sebagai salah satu syarat untuk mendapatkan gelar Sarjana Akuntansi pada Program Studi Strata Satu Akuntansi.

Mengetahui,
Ketua Program Studi Akuntansi


Yusuf Faisal, SE., M.Ak., ME
NIDN : 1005029002

Dosen Pembimbing


Rumia Simanullang, SE., M.Ak.
NIDN : 0319047104

LEMBAR PENGESAHAN

**PENGARUH ASIMETRI INFORMASI, RISIKO SISTEMATIS DAN
INVESTMENT OPPORTUNITY SET (IOS)
TERHADAP KUALITAS LABA PADA PERUSAHAAN MANUFAKTUR
SUB SEKTOR *FOOD & BEVERAGE* YANG TERDAFTAR DI BURSA
EFEK INDONESIA (BEI) TAHUN 2013-2022**

**OLEH
WIWIEK WININGSHE H.U
192421035**

Untuk memenuhi salah satu syarat ujian
Guna memperoleh gelar Sarjana Akuntansi
Telah disetujui oleh Tim Penguji pada tanggal seperti tertera di bawah ini

Bekasi, 9 September 2023

Ketua Penguji



Dr. Suhikmat, MM, Ak, CA,
NIDN. 0318086401

Menyetujui,

Anggota Penguji I



Keri Boru Hotang, S.E., M.Ak
NIDN. 0427058408

Anggota Tim Penguji II



Rumia Simanullang, S.E., M.Ak
NIDN. 0319047104

**SURAT PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS
PROGRAM STUDI S.1 AKUNTANSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa :

1. Karya tulis saya, Skripsi ini, adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik Sarjana Akuntansi di STIE Tri Bhakti maupun perguruan tinggi lainnya.
2. Karya tulis ini murni gagasan, rumusan dan penelitian saya sendiri, tanpa bantuan pihak lain kecuali arahan dosen pembimbing dan penguji.
3. Dalam karya tulis ini tidak terdapat karya atau pendapat yang ditulis atau dipublikasikan orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa gelar yang telah diperoleh karya tulis ini, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di perguruan tinggi ini.

Bekasi, 9 September 2023

Yang membuat pernyataan



Wiwiek Winingshe H.U
NIM : 192421035

**SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA
ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Wiwiek Winingshe H.U
NIM : 192421035
Perguruan Tinggi : Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti
Program Studi : Akuntansi

Dengan ini menyetujui untuk memberikan izin kepada **Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti**, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif (*Non-exclusive Royalti-Free Right*) atas karya ilmiah ini yang berjudul *-Pengaruh Asimetri Informasi, Risiko Sistematis dan Investment Opportunity Set (IOS) Terhadap Kualitas Laba Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor Food & Beverage Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2013-2022I*, beserta perangkat yang diperlukan (apabila ada).

Dengan **Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif** ini pihak **Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti** berhak menyimpan, mengalih-media atau format-kan, mengelolanya dalam pangkalan data (*database*), mendistribusikannya dan menampilkan atau mempublikasikannya di internet atau media lain untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta izin dari kami selama tetap mencantumkan nama kami sebagai penulis/pencipta karya ilmiah tersebut.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak **Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti**, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini. Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Bekasi, 9 September 2023

Yang membuat Pernyataan

Wiwiek Winingshe H.U
NIM : 192421035

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya.”

(Q.S Al-Baqarah, 2 : 286)

“Maka sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan. Sesungguhnya bersama kesulitan itu ada kemudahan.”

(Q.S Al-Insyirah, 94 : 5-6)

“Semua keputusan yang diambil pasti ada risiko dan konsekuensi yang harus dihadapi, apapun yang dimulai dengan baik maka harus diakhiri dengan baik juga. Sama halnya seperti bekerja sambil kuliah, ketika dijalani mungkin prosesnya tidak mudah tetapi endingnya ga berhenti bilang Alhamdulillah.

Semua akan mencapai garis finish, entah itu kapan tapi pasti”

(Wiwiek Winingshe H.U)

“Orang lain ga akan paham struggle dan masa sulitnya kita, yang mereka ingin tahu hanya bagian success stories nya aja.

Jadi berjuanglah untuk diri sendiri meskipun tidak akan ada yang tepuk tangan.

Kelak diri kita di masa depan akan sangat bangga dengan apa yang kita perjuangkan hari ini. Jadi tetap berjuang ya”

“Tiada lembar yang paling indah dalam laporan skripsi ini kecuali lembar persembahan,

Skripsi ini saya persembahkan sebagai tanda bukti

kepada orangtua tercinta, keluarga, sahabat, dan teman teman yang selalu memberi support untuk menyelesaikan skripsi ini.

Secara khusus saya persembahkan juga untuk pendamping hidup saya (kelak)”

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk memperoleh bukti empiris dan menganalisa faktor faktor yang mempengaruhi kualitas laba. Variabel independen yang digunakan dalam penelitian ini adalah Asimetri Informasi, Risiko Sistematis dan *Investment Opportunity Set* (IOS). Variabel dependen pada penelitian ini adalah Kualitas Laba. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah Perusahaan Manufaktur Sub Sektor *Food & Beverage* Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) dari tahun 2013 sampai tahun 2022.

Metode penelitian yang dipakai adalah deskriptif kuantitatif. Jenis data yang digunakan adalah data sekunder berupa laporan keuangan publikasi perusahaan manufaktur sub sektor *food & beverage* yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2013-2022. Sampel dikumpulkan dengan metode *purposive sampling*. Jumlah perusahaan yang dijadikan sampel penelitian ini adalah 10 perusahaan dengan periode penelitian selama 10 tahun. Pengolahan data dengan menggunakan SPSS versi 20 *for windows* dengan mengumpulkan data-data yang terkait kemudian menghitung asimetri informasi, risiko sistematis, dan *Investment Opportunity Set* (IOS) dan kualitas laba melakukan pengujian dengan menggunakan teknik analisa uji koefisien determinasi, uji hipotesis (uji F & T), dan uji regresi linier berganda.

Hasil dari penelitian ini secara parsial menunjukkan bahwa asimetri informasi tidak berpengaruh terhadap kualitas laba, risiko sistematis berpengaruh negatif dan signifikan terhadap kualitas laba, *Investment Opportunity Set* (IOS) berpengaruh positif dan signifikan terhadap kualitas laba. Hasil pengujian secara simultan menunjukkan bahwa asimetri informasi, risiko sistematis, dan *Investment Opportunity Set* (IOS) berpengaruh terhadap kualitas laba.

Kata Kunci : Asimetri Informasi, Risiko Sistematis dan *Investment Opportunity Set* (IOS), Kualitas Laba

ABSTRACT

This study aims to obtain empirical evidence and analyze the factors that influence earnings quality. The independent variables used in this study are Information Asymmetry, Systematic Risk and Investment Opportunity Set (IOS). The dependent variable in this study is earnings quality. The population used in this study are Manufacturing Companies in the Food & Beverage Sub-Sector Registered on the Indonesia Stock Exchange (IDX) from 2013 to 2022.

The research method used is descriptive quantitative. The type of data used is secondary data in the form of published financial reports of manufacturing companies in the food & beverage sub-sector which are listed on the Indonesia Stock Exchange in 2013-2022. Samples were collected by purposive sampling method. The number of companies that were sampled in this study were 10 companies with a research period of 10 years. Data processing using SPSS version 20 for windows by collecting related data and then calculating information asymmetry, systematic risk, and Investment Opportunity Set (IOS) and earnings quality. T), and multiple linear regression test.

The results of this study partially show that information asymmetry has no effect on earnings quality, systematic risk has a negative and significant effect on earnings quality, Investment Opportunity Set (IOS) has a positive and significant effect on earnings quality. Simultaneous test results show that information asymmetry, systematic risk, and Investment Opportunity Set (IOS) affect earnings quality.

Keywords : Information Asymmetry, Systematic Risk and Investment Opportunity Set (IOS), Earnings Quality

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “Pengaruh Asimetri Informasi, Risiko Sistematis dan *Investment Opportunity Set* (IOS) Terhadap Kualitas Laba Pada Perusahaan Manufaktur Sub Sektor *Food & Beverage* Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia (BEI) Tahun 2013-2022”. Tujuan penulisan skripsi ini yaitu untuk memenuhi salah satu syarat kelulusan Strata pendidikan S-1 Program Studi Akuntansi, Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti Bekasi.

Dalam penelitian ini, penulis banyak mendapatkan bimbingan, kritik, saran dan motivasi yang sangat besar dari berbagai pihak. Oleh karena itu penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Alm. bapak Dr. Naek L Tobing, selaku Pendiri Yayasan Prima Bina Bangsa yang telah mewujudkan mimpi-mimpi anak bangsa dengan memelopori adanya pendidikan dengan biaya terjangkau dan berkualitas.
2. Ibu Marion E Aritonang, selaku Ketua Pembina Yayasan Prima Bina Bangsa yang telah berupaya keras menjadikan Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti Bekasi semakin berkualitas.
3. Bapak Horas Sebastian Tobing, CFA selaku Ketua Yayasan Prima Bina Bangsa Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti Bekasi.
4. Bapak Drs. Widayatmoko., MM.,M.Ikom. selaku Ketua Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti Bekasi.
5. Bapak Yusuf Faisal, SE.I.,M.Ak.selaku Ketua Program Studi Akuntansi.
6. Ibu Rumia Simanullang, S.E., M.Ak. selaku dosen pembimbing.
7. Segenap Dosen Sekolah Tinggi Ilmu Ekonomi Tri Bhakti Bekasi.
8. Kedua orangtua penulis, Bapak Suraji dan Ibu Unawati, yang telah membimbing, memberikan doa serta dukungan berupa moral maupun materi dengan tulus.
9. Adik penulis, Assyifa Nur Aini dan Dhafin Azka Putra yang telah memberikan semangat, membantu dan menghibur penulis.

10. Teman teman seperjuangan S1 Jurusan Akuntansi tahun 2019 yang telah memberikan dukungan selama ini. Terutama Intan Saputri dan Della yang selalu menemani selama proses pengerjaan skripsi, memberikan support, bantuan, masukan serta doa sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Terima kasih atas bantuan yang diberikan.
11. Saya ucapkan juga kepada rekan rekan kerja saya di kantor BCA KCP Jatiasih yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu namanya yang telah memberikan ilmu, motivasi, dan dorongan untuk menyelesaikan skripsi ini.
12. *Last but not least, I wanna thank me. I wanna thank me for believing in me. I wanna thank me for doing all this hard work. I wanna thank me for having no days off. I wanna thank me for never quitting.*

Penulis pun menyadari skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu penulis memohon maaf yang sebesar besarnya. Segala kritik dan saran yang sifatnya membangun akan penulis terima dengan senang hati. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi para pembacanya.

Bekasi, 9 September 2023




Wiwiek Winingshe H.U

DAFTAR ISI

LEMBAR PERSETUJUAN SKRIPSI	ii
LEMBAR PENGESAHAN	iii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN KARYA TULIS	iv
SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	v
MOTTO DAN PERSEMBAHAN	vi
ABSTRAK	vii
ABSTRACT	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiv
DAFTAR GAMBAR	xv
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Identifikasi Masalah	6
1.3 Perumusan Masalah	6
1.4 Batasan Penelitian	7
1.5 Tujuan Penelitian	7
1.6 Manfaat Penelitian	7
1.6.1 Manfaat Teoritis	7
1.6.2 Manfaat Praktis.....	8
1.7 Sistematika Penulisan	8
BAB II LANDASAN TEORI	11
2.1 <i>Grand Theory</i>	11
2.1.1 <i>Signaling Theory</i>	11
2.1.2 <i>Agency Theory</i>	12
2.2 Middle Theory.....	15

2.2.1 Asimetri Informasi	15
2.2.2 Risiko Sistematis	18
2.2.3 <i>Invetsment Opportunity Set (IOS)</i>	21
2.2.4 Kualitas Laba	26
2.3 Penelitian Terdahulu	33
2.4 Rerangka Penelitian	40
2.5 Hipotesis Penelitian.....	41
2.5.1 Pengaruh Asimetri Informasi Terhadap Kualitas Laba	41
2.5.2 Pengaruh Risiko Sistematis Terhadap Kualitas Laba.....	42
2.5.3 Pengaruh IOS Terhadap Kualitas Laba	42
BAB III METODE PENELITIAN	45
3.1 Desain Penelitian.....	45
3.2 Definisi Operasional dan Pengukuran.....	46
3.2.1 Kualitas Laba	46
3.2.2 Asimetri Informasi.....	47
3.2.3 Risiko Sistematis	48
3.2.4 <i>Investment Opportunity Set (IOS)</i>	49
3.3 Populasi Dan Sampel Penelitian.....	50
3.3.1 Populasi	50
3.3.2 Sampel	53
3.4 Sumber Data.....	54
3.5 Teknik Pengumpulan Data.....	55
3.6 Teknik Analisis Data.....	55
3.6.1 Statistik Deskriptif.....	55
3.6.2 Uji Asumsi Klasik.....	56
3.6.3 Uji Hipotesis	59
3.6.4 Analisis Regresi Berganda.....	61

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	63
4.1 Gambaran Umum Objek Penelitian.....	63
4.2 Hasil Penelitian	67
4.2.1 Statistik Deskriptif.....	67
4.2.2 Uji Asumsi Klasik.....	70
4.2.3 Uji Hipotesis	74
4.3 Pembahasan Hasil Penelitian	80
4.3.1 Pengaruh Asimetri Informasi Terhadap Kualitas Laba	80
4.3.2 Pengaruh Risiko Sitematis Terhadap Kualitas Laba.....	82
4.3.3 Pengaruh IOS Terhadap Kualitas Laba	83
BAB V SIMPULAN DAN SARAN	85
5.1 Simpulan	85
5.2 Saran Saran	86
DAFTAR PUSTAKA	88
LAMPIRAN LAMPIRAN.....	91

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu	33
Tabel 3.1 Populasi Penelitian	51
Tabel 3.2 Prosedur Pengambilan Sampel Penelitian	54
Tabel 3.3 Sampel Penelitian	53
Tabel 3.4 Kriteria Uji Autokorelasi (Uji Durbin-Watson)	59
Tabel 4.1 Hasil Uji Statistik Deskriptif	68
Tabel 4.2 Uji Multikolinearitas	71
Tabel 4.3 Uji Autokorelasi	74
Tabel 4.4 Uji T	75
Tabel 4.5 Uji F	77
Tabel 4.6 Koefisien Determinasi	78
Tabel 4.7 Analisis Regresi Berganda	79

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2. 1 Kerangka Penelitian	30
Gambar 3. 1 Desain Penelitian.....	46
Gambar 4. 1 Uji Normalitas Normal Probability Plot.....	60
Gambar 4. 2 Uji Heteroskedastisitas	73